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Gemeinde Schöneiche bei Berlin 
 

Niederschrift über die Sitzung des Klimabeirates Schöneiche bei 
Berlin am 24.10.2019 
 

Beginn: 17:05 Uhr Pause:  Uhr Ende:   19:50 Uhr 
Tagungsort: KultOurkate 1. OG  

 
Anwesenheit: 

Klimabeirat Norbert Rohde, Ute Hannemann, , Michael Hofmann, Uwe Keil 
 Günter Kutschan, Wolfgang Wittmer, Lisa Thal, Gesine Korth 
Gäste: Herr Kokoschko, Frau Ritter (Bündnis) 
 

Abwesend:   Entschuldigt: Martin  Müller , Detlef Wilke, Torsten Stutterheim,   
 

Folgende Tagesordnung war vorgesehen: 
1. Eröffnung der Sitzung 
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
3. Abstimmung zur Tagesordnung 
4. Entwicklung Homepage 
5. Projekt Müllsparen  
6. Eckpunktepapier der Bundesregierung zum Klimaschutzprogramm 
7.  Sonstiges 

 

  

 
ÖFFENTLICH 
 

TOP 1: Eröffnung der Sitzung 
Herr Rohde eröffnet die Sitzung um 17:05 Uhr und begrüßt die Anwesenden. 
 

TOP 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
Herr Rohde stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung fest.  
 

 TOP 3: Abstimmung zur Tagesordnung 
Der  Beitrag von Frau Ritter wird vorgezogen.  Unter Sonstiges wird „Terra Preta“ behandelt.  Die  
Tagesordnung wird angenommen.  
  

TOP 4: Klimademo  
Herr Rohde übergibt das Wort an Frau Ritter vom „Bündnis für Demokratie und Toleranz“. 
Am 29.11.2019 ab 13 Uhr soll die nächste „Klimademo“ vor dem Rathaus stattfinden. Frau Ritter 
wirbt um Unterstützung. Der Klimabeirat erklärt sich bereit, die Demo zu unterstützen. Es sollen 
Thementische von den einzelnen Initiativen vorbereitet und betreut werden. Vom Klimabeirat 
werden Frau Korth und Herr Kutschan den Thementisch betreuen. Die Bürger sollen miteinander 
ins Gespräch kommen und sich an den Thementischen informieren können. Weitere Ideen: 
Lastenfahrrad ausstellen,  Stromsparcheck Caritas, Terra Preta u.a. 
Das Bündnis wird weitere Initiativen ansprechen. Die Planungen werden in den nächsten Wochen 
vertieft.   
 
18:00 Uhr Frau Thal und Frau Ritter verlassen die Sitzung 
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TOP 5: Entwicklung Homepage 
Da Herr Stutterheim nicht anwesend ist, wird das Thema auf die kommende Sitzung verschoben. 
Herr Hofmann erklärt seine Bereitschaft, zusammen mit Herrn Stutterheim, an der homepage 
mitzuarbeiten. Inhaltliche Beiträge werden von allen Mitgliedern geliefert. 
Frau Korth übersendet an alle Mitglieder den Entwurf von Fr. Dr. Zink-Ehlert zur Gliederung der 
Homepage  
 

TOP 6: Projekt Müllsparen 
In der letzten Sitzung wurde das Projekt „Müllsparen“ von Frau Kasanowski vorgestellt.   
Das Projekt kann am Tag der „Klimademo“ an einem Thementisch beworben werden. Frau 
Hannemann stimmt sich dazu mit Frau Kasanowski ab. Eine Idee wäre, EDEKA mit 
einzubeziehen, da Herr Walter schon diverse Artikel zum Thema veröffentlicht hat. 
 

TOP 7: Eckpunktepapier der Bundesregierung zum Klimaschutzprogramm 
Es erfolgt eine kurze Diskussion zum Eckpunktepapier der Bundesregierung.  
In diesem Zusammenhang werden den neuen Mitgliedern die Entwicklung der Leitlinien und die 
Herleitung der messbaren Einsparpotentiale erläutert. 
 

TOP 8: Sonstiges  
Frau Korth erinnert an den jährlichen Bericht des KB vor der GV.  
 
Herr Kutschan regt an, die Straßenbeleuchtung über Bewegungsmelder zu steuern bzw. von 22-6 
Uhr die Beleuchtung komplett auszuschalten. Frau Korth wird sich in der Verwaltung erkundigen. 
 
Herr Rohde berichtet über die Vorstellung des Projekts „Terra Preta“ im UVA. Es gab eine 
kontroverse Diskussion. Abgelehnt wurde, Infomaterial auf schöneiche.de zu stellen und Kontakt 
zur KWU aufzunehmen. Der Vorschlag von Herrn Rohde, eine Arbeitsgruppe zu bilden, wurde 
angenommen. Herr Kokoschko ergänzt. 
 
Frau Hannemann stellt die Ringvorlesung der TU Berlin zu klimapolitischen Themen vor und 
erinnert an den Vortrag „Minisolarmodule“ beim Grünen Stammtisch am 30.10. 19 Uhr in der 
Kugi. Sie regt an, Werbung für die SRS stärker zu unterstützen, evtl. im Rathaus Bürgermonitor.  
 
Nächster  Termin:  05.12.2019 ab 17 Uhr in der KultOurkate, Workshop eea, internes Audit 

13.02.2020 ab 17 Uhr in der KultOurkate  
 
Um 19:50 Uhr beendet der Beiratsvorsitzende, Herr Norbert Rohde, die Sitzung und verabschiedet die 
Mitglieder.  
 

für die Richtigkeit der Niederschrift: 
erstellt am: 29.10.2019, Gesine Korth 
 
 
 
______________________________________________ 
Norbert Rohde 
Beiratsvorsitzender  
 


